

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 18. Mai 2022

Evaluierung des Bund-Länder-Programms „Soziale Stadt“

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um eine Evaluierung des Bund-Länder-Programms „Soziale Stadt“ für den Stadtbezirk Mainz-Neustadt. Hierfür schlägt er vor, folgende Aspekte besonders zu betrachten:

- Wurden die selbst gesetzten Ziele erreicht?
- Führten die Projekte zu einer beschleunigten Gentrifizierung?
- Wie nachhaltig waren die Projekte in Bezug auf den Klima- und Naturschutz bzw. auf die Gefahren eines sich aufheizenden Stadtklima?

Begründung: An vielen Stellen im Stadtbezirk wurden diverse Projekte mit den Mitteln der „Sozialen Stadt“ verwirklicht. Fraglos half das Projekt dabei, städtebaulich Wünsche umzusetzen, die sonst nicht hätten realisiert werden können. Allerdings stellt sich die Frage, ob die Projekte nicht zu einer schnelleren Gentrifizierung mit beigetragen haben und nachhaltig waren in Bezug auf Klimaschutz und Naturschutz. Es ist sehr wahrscheinlich, dass aus den Ergebnissen einer solchen Evaluierung Lehren für künftige Projekte gezogen werden könnten.

Mainz, 10.05.2022

gez. Karsten Lange